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令和７年度第１回座間市社会教育委員会議会議録 

 

会議の名称 令和７年度第１回座間市社会教育委員会議 

開催日時 令和７年５月２１日（水）１０：００～１２：００ 

開催場所 座間市役所 ５階 ５－３会議室 

出席者 
赤羽議長、宮代副議長、小多喜委員、乾委員、浦委員、金井委員、 

佐々木委員 

事務担当 郡司生涯学習課長 ほか２人 

関係各課 飯田図書館長、安部スポーツ課長、髙野こども育成課長 

会議の公開可否 ■公開 □一部公開 □非公開 傍聴者数 ０人 

非公開又は一部 

公開とした理由 
― 

議題 

１． 経過報告と今後の事業について（資料１、２） 

２． 令和７年度社会教育関連事業について（資料３） 

３． 令和７年度神奈川県社会教育委員連絡協議会総会（６月９日）に

ついて（資料４） 

４． 令和７年度神奈川県社会教育委員連絡協議会理事会（５月１２

日）（報告） 

５．研究テーマについて 

６．その他 

資料の名称 

資料１．第１回座間市社会教育委員会議経過報告 

資料２．月間行事予定表 

資料３．令和７年度社会教育関係団体事業計画 

資料４．令和７年度社会教育委員スケジュール（予定） 

会議の結果 

子どもたちに様々な体験の機会を提供している団体や公民館等での活動について、調査候

補団体が確定した。 
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議事の概要 

はじめに 

本日は委員７名全員が出席。座間市社会教育委員会規則第３条４項の要件（過半数以上の

出席）を満たしているため、本会議は成立する。 

 

１． 経過報告と今後の事業について（資料１、２） 

事務局          資料１は、前回の会議後から本日（令和７年３月２７日（木）～令和

７年５月２１日（水））までの間で、木島教育長が出席した社会教育関

係事業の経過報告である。３月は「文化協会員のつどい」（３月２８日

（金））、４月は「春季学童軟式野球大会 開会式」（４月６日（日））な

ど３件、５月は「家庭教育研究集会」（５月１７日（土））に出席され

た。          

         資料２は、今後３か月間の社会教育関係の行事予定である。代表的な

ものを挙げると、５月は座間市公民館にて「第４４回公民館まつり」

（５月２３日（金）～５月２５日（日））が開催される。６月は「深緑

の谷戸山公園めぐり ネイチャーゲーム」（６月２８日(土)）が開催予

定である。７月には「ニュースポーツ教室」（７月１９日（土））、「夏

休み学習応援講座」（同）、「親子キャッチボール」（７月２６日

（土））、「夏休み自由研究応援講座」（同）などを予定している。な

お、図書館は空調設備修繕のため５月１５日（木）から６月１９日

（木）まで休館となっている。 

赤羽議長      公民館まつり（５月２３日（金）～５月２５日（日））はどれくらいの

規模で行われるのか、出店数などを知りたい。 

生涯学習課長     正確な数は分からないが、公民館には１００団体ほどの登録団体があ

り、その中で展示サークルが２階フロアなどで絵や書道、手工芸など

を展示し、舞踊や歌のサークルが３階集会所で発表する。 

赤羽議長     「弘法山ハイキング」（５月２４日（土））には何人が参加予定なの

か。 

スポーツ課長    現在３０名を超える応募をいただいている。参加者の多くが大人だ

が、例年親子連れも何組か応募がある。 

 

２． 令和７年度社会教育関連事業について（資料３） 

生涯学習課長  資料３について各担当課長から説明する。 

（担当事業について説明） 
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図書館長    （担当事業について説明） 

スポーツ課長  （担当事業について説明） 

こども育成課長 （担当事業について説明） 

赤羽議長      議題２について質問はあるか。 

乾委員       「全国５００歳野球大会」（資料３－１０）とはどのような大会か。 

スポーツ課長    秋田県大仙市で開催される野球大会で、選手９人の年齢を合計して５

００歳以上になるようにチームを編成し、出場する大会である。 

小多喜委員     市民大学運営事業の「行政（相模原市・座間市）コース」（資料３－

１）とはどのようなものか。 

生涯学習課長    学校側ではなく、行政側が主体となり講座を企画するコースである。

地域の課題や、世の中で話題になっている事象などを題材に講座内容

を考える。講座自体は市民大学参加校の講師に依頼している。 

宮代副議長     座間市文化事業計画（資料３－２）の市民文化会館大規模修繕事業費

が１９億円余とあるが、この用途を知りたい。 

生涯学習課長    外壁の交換修繕が主なものとなっている。古い外壁を剥した際、予想

以上の劣化が発見された場合、それに伴う補修に費用が必要となるた

め、非常に大きな予算額となっている。                    

宮代副議長     青少年センターがサニープレイス座間へ移転となったが、跡地は今後

どのように利用していく予定か。 

こども育成課長   現在、跡地には立野台地域包括支援センターが残存しているが、２階

以上は封鎖し、取り壊しを待っている状態である。施設に付随したホ

ールは解体せず、他の公共施設が改修工事に入った際の代替施設とし

て利用できないか調整を進めている。 

宮代副議長     市民体育館の改修工事は予定されているのか。 

スポーツ課長    現在のところ未定である。 

金井委員      市立図書館は市民文化会館より築年数が古いが、大規模修繕工事の予

定はあるのか。 

図書館長      令和６年度に座間市公共施設再整備計画の見直しが行われた結果、図

書館が改修対象から除外されたため、現時点では未定である。  

佐々木委員     改修工事のため公共施設が次々と休館期間に入ってしまうのは止むを

得ないことではあるが、それにより活動の場に窮している市民団体に

対して代わりとなる活動場所を積極的に案内していただきたい。 

生涯学習課長    現在、北地区文化センターが改修工事のため休館しており、そこで活

動していた多くの団体が活動場所を失ってしまっている状況である。
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同センターの職員もそのような団体の相談に応じているが、実態とし

て団体が自力で代替施設を探しているという現状もあり、様々な意見

が同センターに寄せられている。ただいま頂いた意見をもとに、さら

に親身になって団体の相談に応じるよう職員に指示を出す所存であ

る。 

 

 

（図書館長、スポーツ課長、こども育成課長 退席） 

 

３． 令和７年度神奈川県社会教育委員連絡協議会総会（６月９日）について（資料４）  

事務局          （本総会について説明） 

 

４． 令和７年度神奈川県社会教育委員連絡協議会理事会（５月１２日）（報告）  

赤羽議長     （本理事会について報告） 

 

～５分休憩～ 

 

５． 研究テーマについて 

事務局       令和６年度第５回社会教育委員会議（１月２９日（水））において「高

齢者による学習支援」について、子どもたちに様々な体験の機会を提

供している団体や公民館等での活動にも調査対象を拡げて研究を進め

るということになったので、各公民館と図書館で子どもと関わりのあ

る団体を調査した。第６回社会教育委員会議（３月２６日（水））では

時間の都合上、調査する団体の選定が出来なかったので、本会議で審

議を進めたい。 

各委員      （調査団体を審議） 

赤羽議長      審議の結果、調査対象の候補として、座間市おもちゃドクターの会、

不登校を語る会、座間市ジュニアリーダーズクラブが挙がった。 

事務局       事務局の方でこれらの団体について調査し、内容をまとめて各委員に

情報を提供する。 

 

 

【次回会議 令和７年７月１６日（水）午前１０時～市役所５階 ５－４会議室】 


